

Bachgrabengebiet im Fokus der Architekturwoche Basel 2022

23.05.2022

Die erste Architekturwoche widmete sich mit mehr als 100 Veranstaltungen und über 10'000 Besuchern aus der Region, der Schweiz und dem Ausland dem Thema «Reale Räume» – und damit der Frage, wie Globalisierung, Digitalisierung, Migration, Klimawandel und Pandemie unseren städtischen Alltag räumlich beeinflussen.

Mit den drei eigenen Formaten – Forum, Basel Pavillon und Trouvailles – sowie Open Office und vielen Partnerveranstaltungen lokaler Institutionen und Organisationen richtete sich das Veranstaltungsprogramm gleichermassen an Expertinnen und Experten und eine breite Öffentlichkeit.

Drei Areale entdecken

Die neue biennale Plattform für Architektur und Stadtentwicklung ist eine Initiative der Stiftung Architektur Dialoge. Als «Reale Räume» standen im Auftaktjahr der AWB die drei aktuellen Entwicklungsareale Dreispitz (Münchenstein), Bachgraben (Allschwil) und Klybeck (Basel) im Fokus. Das Forum bot mit unterschiedlichen Veranstaltungen wie Touren und Panels die Gelegenheit, die drei Areale zu entdecken und sich mit Beteiligten vor Ort sowie eingeladenen Expertinnen und Experten zu urbanen Transformationsprozessen auszutauschen. Parallel fand am Wochenende des 14./15. Mai auch das jährliche Open House Basel statt; auch hier öffneten Gebäude in Allschwil ihre Türen.

Chance zu vielseitigem Austausch

In der schweizerisch-französischen Grenzlandschaft des linksufrigen Bachgrabengebiets treffen Stadt und Land in einer Übergangszone aufeinander. Die Entwicklung und Pläne für das jüngste Quartier Allschwils waren Thema einer Reihe von Führungen, an denen sich auch die Gemeinde Allschwil beteiligte. Für das Forum Bachgraben stand das BaseLink Areal im Fokus, auf dem aktuell ein Testfeld für klimagerechtes Bauen im grossen Massstab entsteht. Unter dem Titel «Stadt ist Landschaft!» fragte das Forum Bachgraben, wie neue Nachhaltigkeits-Standards und ein erweitertes Verständnis von Stadt/Landschaft zusammen gedacht und geplant werden können. Sowohl das Forum als auch die Führungen waren gut besucht und boten die Chance für einen vielseitigen Austausch.

Forum Bachgraben an der Architekturwoche Basel

<http://www.allschwil.ch/de/aktuelles/meldungen-news/Bachgrabengebiet-Architekturwoche-2022.php>